
Monsieur le Directeur Académique,

Mesdames et Messieurs les membres du CSA-D,

Nous ne pouvons qu’être interloqués par les conditions de tenue de cette instance. 

Le nom qui lui a été donné déjà :« l’opération de l’école Jacques Chirac » ainsi que la présentation d’un tableau

extrêmement restreint (seulement 11 lignes pour 11 écoles et une seule circonscription) : cela invisibilise tout le reste

de la commune pourtant la 2ème ou 3ème,  la démographie actuelle étant très proche, du département et pilier de la

métropole lilloise. 

La temporalité est à évoquer également. Si nous avons souligné lors du CSA-D «  Hors Tourcoing », appelons-le ainsi,

du 28 février  dernier,  la  transmission dans des délais  raisonnables  du document  de travail  préparatoire,  nous ne

pouvons que déplorer le calendrier de cette instance :

Un tableau, envoyé lundi en fin de journée 48 heures avant ce CSA D ui se tient en visio. Cela ne nous a guère laissé

de marge de manœuvre pour faire des recomptages et préparer finement les choses. La visualisation des blocs 1-2-3

nous permettant de ne pas devoir nous contenter d’une moyenne générale n’a hélas pas été non plus revue.

Ajoutons à cela que la communication avec la municipalité de Tourcoing n’est pas chose aisée, nos demandes de

rendez-vous sont restées lettre morte que Les directeurs et directrices des écoles concernées n’ont pas pu non plus

nous renseigner de manière très précise. Nous dénonçons cette opacité et le manque de transparence d’une commune

qui s’est jouée du calendrier départemental nous amenant ainsi à une différence de traitement entre les communes.

D’autre part, nous dénonçons la communication relative aux décisions de carte scolaire de la municipalité dans la

presse, alors que le CSA-D du 28 février n’avait pas abordé la commune de Tourcoing, ce que nous avions précisé

dans nos publications syndicales.

Pour en revenir aux documents, le choix d’orienter les élèves des écoles Descartes et Kergomard ne pouvant aller à

l’école Jacques Chirac sur les écoles Ferry (annulation de la fermeture) et Lamartine (une ouverture en maternelle et

une ouverture en cycle 3)interroge : les équipes ne s’en plaindront pas, naturellement, mais, dans une circonscription

presque totalement en REP +, il aurait été intéressant de s’attarder sur l’IPS. Ce sont quelques 25 points qui séparent

l’école Jules Ferry à 92,1 des écoles maternelle et élémentaire Camus à 67,9 toutes les deux. Le groupe d’IPS le

rappelle de façon nette : B pour les écoles Ferry et Lamartine et A pour les écoles Camus et Claudel. 

Enfin, notre calcul,  nécessairement imprécis,  nous montre que sur les 330 élèves quittant les écoles Descartes et

Kergomard, il y en aurait 240 à Jacques Chirac et environ 58 dans les autres écoles (+ 2 à la maternelle Claudel, + 6 à

l’élémentaire Camus, + 14 à la maternelle Lamartine, + 18 à l’élémentaire Ferry, + 18 à l’élémentaire Lamartine), soit

un total de 298, il en resterait donc 32.

10 % des élèves du secteur qui ne sont pas prévus dans les écoles publiques pour la rentrée 2025. La FSU tient à

rappeler  son  attachement  au  service  public  d’éducation  et  dénonce  le  risque  de  voir  partir  ses  élèves  vers

l’enseignement privé.


